
 

 

 

 

～未来につながる買い物～ 

新年、明けましておめでとうございます！ 

生活クラブ消費材で楽しく、美味しい年末年始となりましたでしょうか？＾＾ 

 

昨年 7月号から、このさざなみを作っている私たち広報委員は、 

皆が生活クラブ歴 1～2年のひよっこ組合員です。 

なので、さざなみを作っていく中で「へぇ～！」「そうなの？！」と 

新たな発見が毎月連発します。 

消費材の魅力や歴史、“食べる”ことだけでない生活クラブの活動、組合員仲間の声・・ 

 

そして、約半年間さざなみを作ってきて一番感じたのは 

【誰かの“選択”により今がある】 

ということです。 

「生活クラブを始めよう」 

「この消費材を注文しよう」 

「この消費材を生産しよう」 

「生活クラブを友達に紹介してみよう」 

一人ひとりの“選択”が過去にあったから、 

今私たちは、食べたい消費材や一緒に社会を変えようとする仲間と出会えるのです。 

 

私の“選択”が、誰かの未来を作っていくことを、 

皆さんと感じ合いながら、伝えられたらなぁと思っています。 

今年もどうぞよろしくお願いします(^^)/   

広報委員会 丸柱真優佳・酒井愛子・中井貴仁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 年 1 月 発行 理事会 

生活クラブ生活協同組合 

〒524-0044 守山市古高町 110 番地 8 

077-514-2028 組合員数 2,840 名 

 

一緒に消費材の魅力を 

伝えよう！ 

広報委員の仲間も 

募集中です♡ 

Instagram＆Facebook 更新中＾＾♡ 

【生活クラブ滋賀】で検索！ 

社会にも「食べる力」を広めよう！ 



 

 

 

 

総代会って何？ 

 

 

 

 

 

なぜ、臨時での総代会が開かれたの？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①「居場所作り」 

私たちがつながり、自分たちで決め、やりたいことを実現できる場所 

②「関係作り」 

 声を掛け合え、役割を見つけられる関係を地域に！ 

③「1個配.2ペア.3班～ワンツースリーに取り組もう！～」 

さらなる仲間作り 

④「法人契約の開始」保育園、幼稚園、障害者、高齢者等に関係する法人への配達契約 

 

 

今後 10 年の事業計画を提案。組合員の増加に伴って現在の配送センターはいっぱいになりつつありま

す。より大きな配送センターの取得も考えていくことが必要。私たちが生活クラブを未来につなげてい

くためには、一人当たり月 16000円を上回る利用を目指そう！ 

生協は「組合員みんなで運営」していくもの。毎月 1000 円の出資金があるのもその為です。 

新しく何かを始める時は組合員の話し合いが必要！毎年 6 月に開かれる総代会では、組合員の代

表である総代(現在・104 名)と役員が集まり運営について考え、決定していきます。 

今回は、滋賀の生活クラブ初の臨時での総代会でした。 

 

生活クラブが滋賀で発足して 11 年が過ぎました。私たちが食べたい消費材を生産者と共に作

り、利用し、仲間の輪が広がってきました。その間、社会も大きく変化しました。農薬、遺伝子

仕組み換え、添加物等の食に対する不安だけでなく、環境破壊、気候変動、子どもの貧困、社会

での人のつながりの希薄化、孤立・・たくさんの課題が浮き彫りになってきました。 

そんな現実の中で、「滋賀をより暮らしやすい社会に変えたいなぁ」「人と人がつながれる場所

がほしいなぁ」という思いが出てきました。そこで昨年 7 月と 9月に学区会を開き、地域ごと

に、あったらいいなぁ～と思う場所や、やりたいことを話し合い、その結果「様々な人が集える

場所」「私たちがやりたいことをできる場所」「自分たちで決められる場所」＝「居場所」を作り

たい！という思いが膨らんできました。 

そして、私たちがこれからの地域で実現したい夢を描いた中期計画(案)と 

その夢の実現のための事業計画(案)を提案するために、臨時での総代会が開かれました。 

☆中期計画(案)☆ 

★事業計画(案)★ 

賛成 94、反対 0 で可決されました！夢に向かってみんなで進んでいきましょう！ 

～生活クラブを使って滋賀を変えよう！～ 

2020 年 12月 14日(月)守山ライズヴィル都賀山にて臨時総代会が行われました。 

 



☆中期計画(案)に「健康で安心な食生活と環境にやさしい暮らしを願い」とありましたが、雑貨で取り扱

っている消費材にプラスチック製品が多かったり、使い捨て生活を楽にするものが目に止まります。ま

た輸入品も多く輸送による石油資源消費も環境にやさしいのか疑問になります。今後も組織を維持させ

るには買ってもらえる消費材がないといけなので仕方ないのかもと思いますが、理想と現実のギャップ

を感じています。 

A.生活クラブのカタログに載っているのは組合員が決めた自主基準に則ったものですが、プラスチック

や使い捨て製品があること、現在その需要がありすぐには 0 にできないことも現実です。滋賀では脱プ

ラスチックや県内の資源を使う取組みとして、県内の木で作ったおもちゃ(ＫＵＭＩＮＯ)オリジナルバー

ジョンやヨシを暮らしの中で使う事を皆で考え広めたいと委員会の中で活動しています。プラスチック

問題への関心が社会で高まっている中、私たちは一人ひとりがプラスチック製品を選ばない、減らす、代

替品を使う等の選択をしていき、私たちの思いを一緒に社会に届けていけたらと思います。 

 

★地域での居場所、欲しい！新センターも賛成！でも、資金はあるの？ 

A.10 年間で組合員が増え、累積欠損はありますが、金銭的にも「やりたいこと」を夢見られる経営状態

になりました。居場所については、初めは生協の資金を使いながら、ゆくゆくは自分たちでお金を生み出

せる仕組みも作って運営していく方法も考えたいです。将来を見据えながら、組合員みんなのお金をど

のように使っていくかを、みんなで話し合って決めていきましょう。 

 

☆居場所作りを一緒にしていきたい。夢を実現するために、計画を適宜見直す場面があった方がいい！ 

A.月１回中期計画策定会議を開き、皆の意見を踏まえ計画を話し合い、見直していきます。会議の経過は

随時報告し、組合員の意見も学区会等で聞く場面を作ります。 

 

★居場所の場所はどこでやるの？ 

A.将来的には各地で居場所があったらという夢を描いていますが、初めは居場所作りへ参加したい組合

員の多い地域から始めたいと思います。空き家等を活用することも考えていますので、「ここも使えそ

う！」といった情報集めもしたいですね！ 

 

☆仲間を増やすためにチラシを友達やご近所に渡したい！ 

A.チラシは配送時やセンターに伝えてもらえれば、お渡しできますヨ♡ 

  

総代からの質問・意見(一部抜粋)  

載せきれないほどの 

質問・意見が出ました！ 

皆さん、お疲れ様でした(^^)/ 

設立当初からの組合員の皆さん。初めは経営も苦し

かったそう・・その中でも皆が注文書に１を書き、声

掛けし、仲間の輪が広がり、今があります。 

私たちの力が集まれば社会を変えていけることを 

先輩たちの姿から感じました！ 

 



☆関西 放射能検査結果☆  

全国で扱っている消費材は、生活クラブ連合会のホームページから放射能検査結果がわかります。 

関西のみの消費材は、関西で検査に出しています。 

生産者 対象消費材 産地 実施日 検査機関 Cs134 Cs137 
セシウム

合計 

八ケタ会 りんご（ふじ） 長野県 11 月 6 日 連合会 ND ND ND/6.0 

白州森と水の里センター 大根 山梨県 11 月 6 日 連合会 ND ND ND/6.0 

ウィンナークラブ 豚モモ肉 徳島県 11 月 12 日 連合会 ND/1.0 ND/1.0 ND/2.0 

四万十きのこ会 原木生しいたけ 高知県 11 月 13 日 連合会 ND ND ND/6.0 

 

 

☆スケジュール☆ 

質問や、お悩みを募集！さざなみの感想もお待ちしております＾＾ 切り取って、配送担当にお渡しください。 

お名前（               ） 

さざなみにお名前を掲載してよろしいですか？ （ はい ・ いいえ ペンネーム希望⇒           ） 

 

 

●今後のイベント●  まだ参加したことない方も常連さんもみんなで楽しもう！ 

1/15（金）『小さき声のカノン』鑑賞会（NO-NUKES 委員会） 

1/19（火）ウィンナーとパンの食べ比べ＠守山（消費委員会） 

1/25（月）KUMINO って何？KUMINOで遊ぼう！（JUNKAN委員会） 

1/27（水）ウィンナーとパンの食べ比べ＠長浜（消費委員会） 

1/28（木）ダーニングでお直し（リフレッシュツアー委員会） 

2/1（月）トマトソース作り（畑委員会畑部） 

2/2（火）よしず編みワークショップ（びわ湖環境委員会） 

2/8（月）・3/2（火）大人のヨシ刈り（びわ湖環境委員会） 

2/20（金）子どものヨシ刈り（びわ湖環境委員会） 

 

●学区会● ～味噌～ 

 

1/27（水）2/16（火） 

近江八幡市・東近江市・ 

湖東合同学区会 

 

2/11（木）長浜市学区会 

 

2/18（木）守山市・野洲

市・湖南合同学区会 

 

 

 

 

 

 

●委員会●  委員会活動に興味のある方見学できますヨ♡ 

1/12（月）消費委員会   1/13（火）JUNKAN委員会   １/１８（月）リフレッシュツアー委員会 

1/20（水）びわ湖環境委員会   1/21（木）広報委員会・NO-NUKES委員会    

1/26（火）中期計画推進会議   1/29（金）理事会 


